

Bogotá realizó el lanzamiento del Marco de Referencia de Bonos Verdes, Sociales y Sostenibles

15 de Octubre de 2024

El Distrito afirma su compromiso con la sostenibilidad ambiental y social de la ciudad

- Bogotá continúa liderando la implementación de instrumentos financieros innovadores que propenden por el desarrollo sostenible
- Este Marco de referencia se encuentra alineado con los principios de la Asociación Internacional de Mercados de Capitales (ICMA, por sus siglas en inglés), la Taxonomía Verde de Colombia y el Marco de Referencia de Bonos Verdes, Sociales y Sostenibles Soberanos de Colombia

Bogotá, D.C., 15 de octubre de 2024. Este martes, con la presencia del alcalde Mayor de Bogotá, Carlos Fernando Galán; la secretaria de Hacienda, Ana María Cadena; la secretaria de Ambiente, Adriana Soto; el gerente general de la Bolsa de Valores de Colombia (bvc), Andrés Restrepo; el oficial senior del Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI, por sus siglas en inglés), Miguel Londoño, y el director de Crédito Público del Distrito, John Sarmiento, se presentó el Marco de Referencia de Bonos Verdes, Sociales y Sostenibles de Bogotá D.C.

Este documento cumple con los estándares internacionales emitidos por la Asociación Internacional del Mercado de Capitales (ICMA, por su sigla en inglés), la Taxonomía Verde de Colombia y el Marco de Referencia de Bonos Verdes, Sociales y Sostenibles Soberanos de Colombia. El Marco de Referencia le permitirá al Distrito realizar la primera emisión de Bonos Verdes, con el fin de lograr la financiación de importantes proyectos sostenibles que hacen parte del Plan Distrital de Desarrollo ‘Bogotá Camina Segura’.

“Gracias a esta socialización vamos a poder realizar la primera emisión de bonos verdes para la ciudad de Bogotá, y esto ratifica el compromiso de nuestro gobierno con un manejo serio y responsable pero también innovador de las finanzas públicas de la ciudad”, aseguró el alcalde.

El mandatario resaltó que el Marco de Referencia marca un hito en la ciudad porque le permite asegurar a los inversionistas que los recursos serán destinados

a proyectos con un impacto ambiental y social. “Damos un paso importantísimo para poder financiar la inversión con un impacto muy positivo en el ambiente, en situaciones sociales de nuestra ciudad beneficiando a los habitantes de Bogotá”, sostuvo el alcalde Galán.

Incluso, dijo que esta administración ha hecho un esfuerzo para mantener la confianza y garantizar que los ciudadanos y los inversionistas vean a Bogotá como una ciudad segura: “Una ciudad en la que se pueda confiar en el manejo de sus políticas públicas”.

El Marco cuenta con una segunda opinión, realizada por la firma Standard & Poor's que proporciona una evaluación independiente, la cual confirma que se encuentra alineado con los principios y estándares internacionales y locales. Además, destaca que proporciona una estructura clara y transparente sobre la utilización de los fondos, permitiendo asegurar a los inversionistas que los recursos serán destinados a proyectos con un impacto ambiental y social positivo.

Además, se realizó con la asistencia técnica del Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI), en el marco de la Iniciativa Global de Bonos Verdes, una iniciativa emblemática de Global Gateway alineada con la Agenda de Inversión de Global Gateway de la Comisión Europea.

La Bolsa de Valores de Colombia participó en su rol de operador líder de la infraestructura del mercado de capitales colombiano dentro del Programa de Aceleración de Bonos, una iniciativa de bvc en alianza con diferentes actores del ecosistema del mercado de capitales sostenible.

Andrés Restrepo, gerente general de la Bolsa de Valores de Colombia, destacó que este Marco tiene un impacto concreto sobre el bienestar de todas las personas que viven en Bogotá: “Contar hoy con un Marco de Referencia de Bonos Verdes Sociales y Sostenibles es una herramienta muy potente para una entidad tan importante que trabaja por el bienestar de los colombianos como lo es la Alcaldía de Bogotá. Al obtener este Marco de Referencia tenemos una vía de financiación muy clara, muy específica y muy valiosa para los proyectos estratégicos de la ciudad”.

Dentro de las categorías de proyectos verdes elegibles, se encuentran las siguientes:

- Transporte limpio
- Productos adaptados a la economía circular, producción, tecnologías y procesos y/o productos ecoeficientes certificados
- Manejo sostenible e integrado del agua y aguas residuales
- Uso de suelo, conservación y manejo sostenible de los recursos naturales

- Edificios verdes
- Eficiencia energética

Tatiana Escovar, representante Andina de GGGI, indicó: “El lanzamiento del Marco de Referencia para la emisión de Bonos Sostenibles de Bogotá marca un hito en el país al integrar criterios de sostenibilidad en la financiación pública local. Es un claro ejemplo de cómo los gobiernos locales pueden liderar la transformación hacia un desarrollo más inclusivo y resiliente al cambio climático. GGGI se enorgullece de haber acompañado a la Alcaldía de Bogotá en este proceso, y confiamos en que esta iniciativa inspirará a otras ciudades a seguir el camino de la financiación verde, que es clave para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible”.

¿Qué beneficios para la ciudadanía representan estos bonos verdes?

Permite la financiación de proyectos de inversión que propenden por:

- Reducción de emisiones de gases de efecto invernadero
- Mejora de la calidad del aire
- Reducción de la pobreza y de las desigualdades de ingreso
- Mejorar las condiciones de transporte público urbano
- Facilitar la adquisición y acceso a la vivienda

Acerca de bvc:

La Bolsa de Valores de Colombia (bvc) es el operador líder de la infraestructura del mercado de capitales colombiano con presencia en toda la cadena de valor. bvc ofrece soluciones y servicios de Emisores (servicios al emisor y emisiones), Negociación (acceso, transaccional y registro), Postnegociación (administración de riesgos, compensación, liquidación, custodia y administración de valores) e Información (Información de mercado y proveeduría de precios) en los mercados transaccionales y OTC de renta variable, renta fija, derivados y divisas.

Acerca de GGGI:

El Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI) es una organización internacional intergubernamental basada en un tratado que apoya a los gobiernos de los países en desarrollo en su transición hacia un modelo de crecimiento económico ambientalmente sostenible y socialmente inclusivo. El enfoque de GGGI en bonos temáticos busca escalar esfuerzos de movilización de recursos al apoyar al sector privado, bancos nacionales de desarrollo y gobiernos en el desarrollo de capacidades para la recaudación de financiamiento a largo plazo destinado a iniciativas ambientales y socialmente sostenibles.